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POLÍTICA 3

Hospital Aroldo tourinho é
destaque NA 29ª FENICS

Samba Prime apresenta 
Menos é Mais, Sorriso 
Maroto e Akatu
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Considerado o maior festival de samba e 
pagode do país, o Samba Prime desembarca 
em Montes Claros no dia 21 de setembro, a 
partir das 17 horas, no Parque de Exposições, 
numa realização da Cia Promoções, Central 
dos Eventos, S4, Lamp Brasil e 4Fun.

Menos é Mais, Sorriso Maroto e Akatu são 
as super atrações do Samba Prime. E, neste 
ano, o festival vem ainda melhor, com estru-
tura maior de bares e banheiros espalhados 
no evento; frente do palco acessível a todos 
setores do evento e mega palco com uma es-
trutura de som e luz diferenciada.

O Lions Clube Montes Claros Sertanejo 
entregou a Ministra da Saúde, Nisia Trindade, 
pedido de ajuda para concluir as obras do Hos-
pital do Câncer Infantil, que está sendo cons-
truído pela Fundação Sara. O presidente do 
clube de serviço, Jairo Tadeu de Souza e o Vi-
ce-Presidente, Jefferson Trindade, se reuniram 
com a Ministra na noite de terça-feira, duran-
te a visita dela a Montes Claros. A obra preci-
sa de mais R$ 7 milhoes para ser concluída. A 
ministra ficou impressionada com o projeto e 
acha viável liberar os recursos. Pariciparam da 
reunião o presidente da Fundação Sara, Álvaro 
Gaspar Costa e os diretores Fernando Augusto 
Freitas Dias e Silvana Soares Amorim. O Hospi-
tal do Câncer Infantil é o único especializado 
nesta área no eixo Belo Horizonte, Brasília e 
Salvador. 

CIDADE 6

Montes Claros se 
torna a capital do 
samba e pagode

Lions Sertanejo 
pede a Ministra da 
Saúde Hospital do 
Câncer Infantil 

Entrevistas continuam e o candidato Paulo 
Guedes apresentará suas propostas hoje

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA

AMANHÃ

O Hospital Aroldo Tourinho (HAT) teve uma participação mar-
cante na 29ª Feira Nacional da Indústria, Comércio e Serviços (FE-
NICS), realizada de 12 a 15 de setembro, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes Claros. Organizada pela Associa-
ção Comercial, Industrial e de Serviços de Montes Claros (ACI), 
com o apoio da FIEMG – Regional Norte, a feira se destacou pelo 
intenso fluxo de visitantes e o estande do HAT foi um dos desta-
ques do evento, atraindo autoridades e um grande público. 

CIDADE 7

23 DE SETEMBRO

às 21H
ACOMPANHE AO VIVO 

 NA TV GAZETA 

DDEEBBAATTEE  
22..11  
CANAL

MMEEDDIIAADDOORR:: RAPHAEL BICALHO

REALIZAÇÃO:

Nesta sexta-feira, 
20 de setembro, a Sa-
batina Eleitoral da TV 
Gazeta Norte Mineira 
recebe o candidato 
Paulo Guedes, do PT, 
em sua corrida pela 
Prefeitura de Montes 
Claros. Durante a 
entrevista, Guedes 
reforçou seu compro-
misso com a constru-
ção de uma cidade 
mais justa e igualitária, 
tendo como inspiração 
as políticas públicas 
do presidente Lula, 
focadas na inclusão 
social e no bem-estar 
da população. 

CIDADE 6
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Precisamos falar sobre saúde bucal

Quando os desafios se tornam 
oportunidades 

Mulheres serão as mais afetadas pela Inteligência 
Artificial. Como evitar esse impacto?

2 OpiniãO
MAURÍCIO CONCEIÇÃO

DENTISTA 

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

DANILO GATO

A passagem do Dia Nacional de Combate ao 
Mau Hálito, celebrado em 22 de setembro, nos 
dá a oportunidade de conscientizar a popula-
ção sobre a importância dos cuidados com a 
saúde bucal e falar dos problemas que muitos 
brasileiros enfrentam, em especial a halitose.  

Esse tema me move pessoal e profissio-
nalmente, pois ao longo de 30 anos tratando 
pacientes nessa área, vi em primeira mão os 
estragos da ansiedade social que as alterações 
no odor do hálito podem causar.  

O tratamento do mau hálito é quase um 
tabu: muitas pessoas têm vergonha de compar-
tilhar as inseguranças e dúvidas com relação ao 
seu hálito e buscam tratamentos caseiros, sem 
embasamento científico, oferecendo riscos 
à saúde para resolver um problema que, em 
geral, pode ter soluções relativamente simples.  

Durante meu Mestrado em Psicologia, in-
vestiguei as alterações de comportamentos, 
sentimentos e pensamentos que quem se quei-
xa em ter mau hálito desenvolve, atendendo 
156 voluntários.  

Foi constatado que mais de 90% dos parti-
cipantes da pesquisa apresentavam uma forte 
convicção em ter um mau hálito forte, mas a 
realidade é que 66% destes voluntários apre-
sentavam o hálito normal ou mau hálito leve 
na avaliação inicial. Para piorar, 50% desses 
participantes apresentavam sintomas típicos 
de ansiedade social. 

Muitos dos meus pacientes que acreditam 
ter halitose costumam recusar uma nova e 
promissora carreira, se neste novo trabalho 
tiverem de conversar próximo as pessoas. Al-
guns desistem de estudar ou trabalhar, outros 
deixam de se relacionar, namorar ou beijar. 
Tudo por causa do mau odor severo que eles 
acreditam ter e raras vezes têm.  

É essencial que todos entendam a impor-
tância de testar o hálito com alguém de con-
fiança e que sejam incentivados a dar esse 
passo. Muitos sofrem durante anos sem nunca 
conversar a respeito da própria insegurança. 
Por sofrerem calados, essa situação só se agra-
va. 

A maioria dos casos de mau hálito têm ori-
gem na boca, principalmente devido à saburra 
ou biofilme lingual, à higiene bucal incorreta 
que provocam as doenças de gengiva, como a 
gengivite e periodontite, ou a cáseos amigda-
lianos. Outros fatores que agravam a situação 
são as causas indiretas do mau hálito, como a 
baixa produção de saliva, a respiração bucal, 
o ronco, o bruxismo, o hábito de morder os 
lábios ou bochechas e outros comportamentos 
passiveis de correção. 

Claro, vale reforçar que a busca por aten-
dimento especializado é fundamental – seja 
para diagnosticar uma enfermidade que re-
quer tratamento, seja para entender que algu-
mas poucas mudanças de hábito resolvem um 
problema que tem o potencial de trazer tanta 
angústia. 

Acredito que o tabu sobre as discussões 
acerca do mau hálito deve cair por terra. Quan-
do ignorado, o mau odor bucal pode se tornar 
uma barreira invisível que isola as pessoas, 
afastando-as do convívio social e afetando sua 
autoestima e qualidade de vida. 

Tratar o mau hálito de forma adequada 
pode ser a chave entre uma vida de solidão e 
tristeza e uma existência vibrante, cercada de 
pessoas queridas e momentos felizes. A halito-
se não deve ser um motivo de vergonha, mas 
sim um chamado para o autocuidado e a bus-
ca por bem-estar. Todos devem ser capazes de 
confiar no próprio hálito! 

A vida, em sua essência, é uma 
jornada composta por etapas, 
como uma grande escada onde 
cada degrau, inicialmente visto 
como um obstáculo, revela-se 
como parte necessária do cami-
nho. A frase “quando você tem 
um objetivo, o que era obstáculo 
se torna uma etapa” sintetiza essa 
ideia ao transformar dificuldades 
em processos de desenvolvimen-
to.

Quando traçamos um objeti-
vo, seja pessoal ou profissional, 
as barreiras que surgem à nossa 
frente são inevitáveis. No entan-
to, à medida que caminhamos 
com propósito, esses obstáculos 
perdem o caráter de impedimen-
to e assumem o papel de lições, 
moldando-nos para o próximo 
estágio. Cada desafio enfrentado 
não é um fim em si mesmo, mas 
uma etapa que nos aproxima da 
conquista final.

Esse processo, no entanto, não 

é imediato nem linear. Antes de 
se tornar um líder, é preciso ser 
aprendiz. Aprender a ouvir, ob-
servar e absorver o conhecimento 
ao nosso redor é a base da sabe-
doria. No início, o desconhecido 
pode parecer intransponível, mas 
à medida que assimilamos lições, 
essas dificuldades se transformam 
em marcos de nosso crescimento.

Após o aprendizado, vem o 
treinamento. Aqui, o esforço é 
lapidado pela repetição, pela prá-
tica constante e pela disciplina. 
Nesse estágio, o erro é um profes-
sor rigoroso, mas necessário. O 
que antes era visto como um fra-
casso torna-se uma oportunidade 
de aprimoramento. O desconforto 
de sair da zona de conforto é o que 
impulsiona a verdadeira transfor-
mação.

Finalmente, o caminho à lide-
rança não é pavimentado pela au-
sência de desafios, mas pela supe-
ração deles. Aqueles que se tornam 

líderes são os que enfrentam suas 
adversidades, aceitam suas vulne-
rabilidades e, ainda assim, continu-
am. O líder reconhece que os obstá-
culos nunca desaparecem, mas sua 
percepção sobre eles se modifica. 
Ao invés de bloqueios intransponí-
veis, eles passam a ser etapas neces-
sárias para a evolução, não só de si 
mesmo, mas de todos à sua volta.

É preciso ter em mente um ob-
jetivo claro e definido que vai nos 
permitir transpor os obstáculos 
como parte integrante da jornada. 
Cada fase, com suas dificuldades, é 
um degrau que nos eleva. A grande-
za de quem alcança o sucesso reside 
na capacidade de transformar essas 
barreiras em etapas de crescimento, 
pois é nesse caminho de autossupe-
ração que se constrói a liderança. A 
liderança não é um ponto de che-
gada, mas o resultado de uma tra-
jetória de superação e aprendizado 
contínuo, onde o que outrora nos 
limitava, hoje nos fortalece.

A revolução da Inteligência Ar-
tificial (IA) está reconfigurando o 
mercado de trabalho em um ritmo 
acelerado, e os dados são alarman-
tes: estima-se que 80% das mulhe-
res ocupam empregos que estarão 
na linha de frente da automação 
pela IA, em comparação com 58% 
dos homens. Esse cenário destaca 
uma diferença crítica de gênero 
que, se não abordada, poderá acen-
tuar ainda mais as desigualdades 
existentes no ambiente profissio-
nal. O impacto será maior para as 
mulheres, que estão em posições 
mais vulneráveis à substituição por 
máquinas e algoritmos.

Essa discrepância é agravada 
por uma questão comportamental 
e de acesso ao conhecimento. Es-
tatísticas divulgadas pelo Fórum 

Econômico Mundial mostram que 
apenas 51% das mulheres utilizam 
ferramentas de IA gerativa sema-
nalmente, enquanto 59% dos ho-
mens já incorporaram essa prática 
em suas rotinas. Essa diferença é 
ainda mais acentuada entre os jo-
vens, o que sugere que as futuras 
gerações de mulheres podem ficar 
ainda mais defasadas se não houver 
uma mudança significativa. O baixo 
engajamento feminino com IA é 
preocupante, pois pode deixar as 
mulheres em desvantagem compe-
titiva em um mercado de trabalho 
que cada vez mais valoriza a familia-
ridade com a tecnologia.

Profissões tradicionalmente ocu-
padas por mulheres, como atendi-
mento ao cliente, saúde e educa-
ção, estão entre as mais ameaçadas 

pela automação. No entanto, o ris-
co não está apenas na substituição 
direta por máquinas, mas também 
na substituição por indivíduos que 
dominam a tecnologia. Com o atu-
al domínio masculino na área de 
IA, existe um risco real de que os 
homens acabem preenchendo es-
ses papéis, deixando as mulheres 
ainda mais marginalizadas no mer-
cado de trabalho. A adaptação e o 
aprendizado de novas habilidades 
são, portanto, essenciais para que 
as mulheres possam competir de 
igual para igual em um cenário 
cada vez mais automatizado.

Apesar do cenário desafiador, 
há uma oportunidade escondida 
para as mulheres. Aquelas que 
buscarem ativamente aprender e 
aplicar IA em suas áreas de atuação 

podem não apenas proteger suas 
carreiras, mas também se posicio-
nar como líderes em um campo 
emergente. Ao se envolverem mais 
com a IA, as mulheres podem aju-
dar a moldar o futuro da tecnolo-
gia de uma forma que seja mais in-
clusiva e representativa. Isso inclui 
combater os vieses existentes que 
a IA pode perpetuar, garantindo 
que as ferramentas tecnológicas 
do futuro reflitam uma sociedade 
mais justa e equitativa.

Para evitar os impactos nega-
tivos da automação, é crucial que 
haja uma mobilização tanto indivi-
dual quanto coletiva. As mulheres 
devem ser incentivadas a explorar 
a IA e outras tecnologias emergen-
tes desde cedo, através de inicia-
tivas educacionais que desmistifi-

quem essas áreas e as tornem mais 
acessíveis. Além disso, políticas 
públicas e programas corporativos 
precisam ser implementados para 
oferecer suporte e treinamento 
contínuo, permitindo que as mu-
lheres desenvolvam as habilidades 
necessárias para prosperar em um 
mercado de trabalho em transfor-
mação.

Empresas também têm um 
papel fundamental nesse proces-
so, ao promover a diversidade e 
inclusão em suas equipes de tec-
nologia. Ao garantir que mais mu-
lheres estejam envolvidas no de-
senvolvimento de IA, as empresas 
não apenas fomentam a equidade, 
mas também se beneficiam de uma 
gama mais ampla de perspectivas, 
o que pode resultar em inovações 

mais robustas e adaptáveis. O su-
cesso de uma empresa no futuro 
estará diretamente ligado à sua ca-
pacidade de incorporar diferentes 
pontos de vista em suas estratégias 
tecnológicas.

À medida que a automação se 
torna uma realidade inevitável, o 
engajamento ativo com a tecnolo-
gia será essencial para garantir que 
as mulheres não fiquem para trás. 
A chave para evitar que as mulhe-
res sejam deixadas de lado em um 
futuro dominado pela IA reside na 
educação, na inclusão e na cons-
cientização sobre a importância de 
se adaptar às mudanças tecnológi-
cas. Só assim será possível cons-
truir um futuro onde a automação 
trabalhe a favor de todos, e não 
apenas de alguns.

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Alta na taxa básica de juros reforça a atratividade do segmento de renda fixa, avalia Ricardo 
Serone, Diretor da instituição

As áreas de reforma agrária estão localizadas 
no Amazonas, Bahia, Distrito Federal, Espírito 
Santo, Goiás, Mato Grosso, Minas Gerais, Rio 
Grande do Norte, Roraima, Santa Catarina e 
São Paulo

Entrevistas continuam e o candidato Paulo 
Guedes apresentará suas propostas hoje

Nova Selic traz oportunidades relevantes para 
investimentos em títulos pós e pré-fixados, diz 
BB Previdência

Agricultores são convocados para regularizar 
situação em 115 assentamentos de 11 estados

SABATINA ELEITORAL DA TV GAZETA NORTE MINEIRA

Nesta sexta-feira, 20 de setem-
bro, a Sabatina Eleitoral da TV Ga-
zeta Norte Mineira recebe o candi-
dato Paulo Guedes, do PT, em sua 
corrida pela Prefeitura de Montes 
Claros. Durante a entrevista, Gue-
des reforçou seu compromisso 
com a construção de uma cida-
de mais justa e igualitária, tendo 
como inspiração as políticas públi-
cas do presidente Lula, focadas na 
inclusão social e no bem-estar da 
população.

“A construção de uma cidade 
mais justa e igualitária é a moti-
vação para a minha candidatura. 
A defesa da democracia não é re-
tórica, é prática. Estamos nas ruas, 
ouvindo as pessoas, suas preocu-
pações e anseios. Queremos cons-
truir uma cidade de oportunida-
des para todos e todas, com mais 
saúde, comida na mesa, educação, 
trabalho e cultura”, destacou o 
candidato.

Paulo Guedes enfatizou que 

sua candidatura tem como base o 
diálogo com a população e a re-
tomada de políticas públicas que 
atendem às necessidades básicas 
da população. “No diálogo com 
o nosso povo, estamos nos com-
prometendo com a retomada de 
políticas públicas que garantam a 
segurança alimentar e nutricional, 
a saúde integral de nossa gente e 
o compromisso de fazer de Montes 
Claros uma cidade educada, como 
defende o professor Darcy Ribeiro, 
nosso contrarâneo. Uma cidade de 
oportunidades para todos e todas”, 
afirmou.

SOBRE A SABATINA

A sabatina é conduzida por Ra-
phael Bicalho, apresentador do pro-
grama Ronda Geraes , que questiona 
os candidatos sobre temas essenciais 
como saúde, educação, transporte 
público, segurança e economia, dan-
do aos candidatos uma visão clara 

das propostas de cada candidato.
A entrevista com Paulo Guedes 

será transmitida às 18 horas, pelo 
canal aberto da TV Gazeta Norte 
Mineira, sintonia 2.1, além das redes 
sociais da emissora no YouTube e 
Instagram. A página “Eventos Moc”, 
com mais de 95 mil seguidores, 
também retransmitirá a entrevista, 
ampliando o alcance e permitindo 
que mais cidadãos acompanhem o 
debate.

A Sabatina Eleitoral é fruto de 
uma parceria entre a TV Gazeta 
Norte Mineira, o Grupo Vision e a 
página Eventos Moc, com o objetivo 
de proporcionar um espaço demo-
crático para que os candidatos apre-
sentem suas propostas e discutam as 
questões cruciais para o futuro de 
Montes Claros.

As entrevistas seguem até sába-
do, com a participação do candida-
to Guilherme Guimarães (União), 
no dia 21, encerrando a semana de 
debates.

A aceleração das expectativas 
de alta do IPCA (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo) 
para os próximos doze meses e 
dados de atividade especialmen-
te fortes, com níveis elevados de 
crescimento do PIB (Produto In-
terno Bruto) e baixo desemprego, 
que podem pressionar ainda mais 
as previsões inflacionárias, são os 
principais fatores que influencia-
ram na decisão de elevar a Selic a 

10,75% ao ano, diz Ricardo Sero-
ne, Diretor Financeiro e de Inves-
timentos da BB Previdência.

“Essa combinação aponta 
para uma possível elevação da 
inflação puxada pela demanda e 
indica que o Comitê de Política 
Monetária (Copom) poderá estu-
dar novos aumentos ainda neste 
ano para contê-la”, avalia Serone, 
para quem o cenário também é 
resultado dos estímulos fiscais 

do governo federal. Diante des-
se contexto, o executivo afirma 
que a instituição já trabalha com 
uma perspectiva de taxa de juros 
de 11,25% ao ano, ao final de 2024.

“Na próxima reunião, é prová-
vel que o Banco Central aproveite 
a coincidência com o encontro do 
FOMC (Comitê Federal de Mercado 
Aberto, dos Estados Unidos) para 
ser cauteloso e aumentar somente 
em 0,25 ponto percentual, poster-

gando novas elevações para as pró-
ximas reuniões, a depender dos no-
vos dados”, afirma o Diretor da BB 
Previdência, braço de previdência 
complementar fechada do conglo-
merado Banco do Brasil.

COMO A SELIC PODE 
IMPACTAR OS PLANOS DE 

PREVIDÊNCIA

“O novo patamar de juros fa-

vorece investimentos indexados 
ao CDI, enquanto a taxa se man-
tiver elevada. Por outro lado, adia 
um pouco o alívio sobre as taxas 
de juros de mercado”, diz Serone, 
acrescentando que este último 
movimento depende da efetivida-
de do aumento da Selic e também 
de como o governo reagirá, uma 
vez que os juros futuros depen-
dem fortemente das expectativas 
dos agentes de mercado.

“Se o aperto monetário for 
julgado como suficiente, taxas 
mais longas podem cair anteci-
pando reduções futuras. Mas, 
em resumo, o novo patamar traz 
oportunidades relevantes para 
aplicações em títulos pós e pré-fi-
xados, reforçando a atratividade 
do segmento de renda fixa por 
mais tempo, o que favorece os in-
vestimentos em previdência com-
plementar”, finaliza o executivo.

Agricultores em 115 assenta-
mentos foram notificados pelo 
Incra para resolver as pendências 
identificadas pelo instituto. As áre-
as de reforma agrária estão locali-
zadas no Amazonas, Bahia, Distri-
to Federal, Espírito Santo, Goiás, 
Mato Grosso, Minas Gerais, Rio 
Grande do Norte, Roraima, Santa 
Catarina e São Paulo.

Os beneficiários foram convo-
cados por meio de 97 editais, dis-
poníveis para consulta no portal 
do Incra. Os atos foram relaciona-
dos também, ao final da matéria, 
por superintendência regional, a 

fim de facilitar a consulta.
A publicidade das notificações 

garante aos interessados a possi-
bilidade de apresentar defesa para 
resolver as pendências identifica-
das pela autarquia, durante visto-
rias nos assentamentos.

A principal situação identifica-
da é ausência de ocupação ou ex-
ploração do lote. Quem foi citado 
para regularizar a situação ocupa-
cional deve apresentar justificativa 
no prazo indicado em cada edital a 
fim de evitar a exclusão do progra-
ma de reforma agrária.

Parte dos editais relaciona be-

neficiários com pagamento em 
atraso de modalidades do Crédi-
to Instalação. Os citados devem 
emitir guia para quitar o débito 
via internet ou procurar a unidade 
do Incra mais próxima para obter 
o documento. Saiba mais informa-
ções sobre a quitação do Crédito 
Instalação.

Há quatro atos publicados que 
comunicam a rescisão do Contra-
to de Concessão de Uso (CCU) e 
a eliminação do Programa Nacio-
nal de Reforma Agrária (PNRA) de 
famílias em Mato Grosso e Santa 
Catarina.
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Conab estima produção de café de 2024 em 
54,79 milhões de sacas, influenciada por clima

Copasa alerta para consumo consciente de 
água durante estiagem e ondas de calor
 Uso responsável pela população é importante para evitar racionamentos no período da seca

A produção tanto de carne suína 
como de frango pode atingir um 
novo recorde em 2025. Influencia-
da por uma demanda internacio-
nal aquecida e um bom ritmo no 
mercado interno, aliada a uma 
conjuntura de custos controlados, 
fruto dos menores patamares de 
preços de grãos, projeta-se, para 
a carne suína, produção da ordem 
de 5,45 milhões de toneladas. Já 
para a carne de frango, as proje-
ções apontam para uma produção 
de 15,51 milhões de toneladas.

Os dados foram divulgados 
nesta terça-feira (17) pela Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), durante o evento Pers-
pectivas para a Agropecuária Safra 
2024/2025. O bom desempenho 
projetado contribui para manter a 
produção das três principais pro-
teínas animais - frango, suíno e bo-
vino - no país em torno de 30,75 
milhões de toneladas, volume es-
tável quando comparado com o 
estimado para este ano.

Em 2025, a boa produção pro-

jetada para frangos possibilitará 
que as vendas ao mercado externo 
aumentem cerca de 1,9% quando 
comparado com o volume de em-
barques projetado para este ano, 
podendo chegar a 5,2 milhões de 
toneladas. “O Brasil segue livre 
da Influenza Aviária em granjas 
comerciais, o que se torna uma 
enorme vantagem competitiva no 
mercado internacional”, lembra o 
gerente de Fibras e Alimentos Bá-
sicos da Conab, Gabriel Rabello.

Além disso, a competitividade 

do produto brasileiro no mercado 
internacional aliada a um cenário 
cambial favorável influencia nesta 
expectativa de elevação nas ven-
das. Mesmo com esta alta projeta-
da no contexto externo, o volume 
de carne de frango destinada ao 
mercado interno também deve 
crescer: estima-se aumento de 
2,3% no próximo ano em relação 
a 2024, sendo estimado em 10,32 
milhões de toneladas.

MERCADO EXTERNO 

As mudanças climáticas que 
ocorrem em todo o mundo estão 
exigindo cada vez mais uma trans-
formação no comportamento da 
população no que diz respeito ao 
consumo. Minas está entre os es-
tados do país mais atingidos pela 
estiagem e ondas de calor severas, 
onde diversos municípios não regis-
tram chuvas há quase cinco meses. 
Em consequência disso, é natural 
que o volume das fontes de água 
utilizadas pela Copasa para abaste-
cer a população sofra uma redução 
considerável a ponto de ameaçar o 
abastecimento em regiões mais crí-
ticas.

Em períodos normais, especifi-
camente em cerca de 640 cidades 
do Estado, a Copasa distribui dia-
riamente, em média, 278,5 bilhões 
de litros de água aos seus clientes. 
No entanto, diante da seca edas al-
tas temperaturas,a Copasa registra 
em média um aumento de 20% do 
consumo de água e é aí que aconte-
ce o desequilíbrio dos sistemas de 
abastecimento.

Até o momento, os municípios 
não correm risco imediato de de-
sabastecimento, já que a Copasa, 
além de operar suas captações den-
tro dos limites outorgados pelas 
instituições competentes, monitora 
os mananciais e realiza, ao longo 
do ano, estudos de novas fontes de 
abastecimento que subsidiam a im-
plementação de ações e aplicação 
de recursos técnicos-operacionais 
para garantir o abastecimento da 
população. Adicionalmente, a Co-
pasa executa ações emergenciais, 
quando necessário, tais como a 
utilização de caminhão-pipa, per-
furação e equipagem de poços pro-
fundos.

Apesar das condições adversas, 
as medidas mais drásticas, como ro-
dízio e racionamento, afetaram até 
o momento três cidades: Lavras e 
São Gonçalo do Sapucaí, na região 
Sul, e Prata, no Triângulo Mineiro.E 
para que o sistema de fornecimento 
de água siga acontecendo até a che-
gada do período chuvoso, a Copasa 
faz um chamado à população para 
adotar medidas que evitem o des-
perdício de água. Atitudes simples 
podem garantir que a população 
mineira passe esse período em si-
tuação melhor que outros estados.

 1 - Ao lavar as mãos, escovar os 

dentes, tomar banho, fazer a barba 
e ensaboar a louça, mantenha a tor-
neira fechada;

2 – Abra a torneira apenas na 
hora de enxaguar;

3 - Use o balde no lugar da man-
gueira para lavar o carro e vassoura 
para limpar a calçada;

4 - Junte a roupa suja e lave so-
mente duas vezes por semana;

5 - E preste atenção na tubulação 
do seu imóvel. Vazamentos desper-
diçam muita água!

 
Embora não seja possível con-

trolar fatores externos, repensar 
hábitos de consumo impacta direta-
mente no ecossistema (pois utilizar 
água de forma consciente ajuda a 
preservar todas as formas de vida 
no planeta e garante às gerações 
futuras o acesso aos recursos na-
turais), na economia ( já que, com 
contas mais baratas o capital pode 
ser empregado também em outras 
esferas que movimentarão a cadeia 
econômica), e na sociedade (possi-
bilitando a todos o acesso à água, 
que proporciona saúde, bem-estar e 
qualidade de vida à população).

 
Condições climáticas extremas
 
Somadas à estiagem, comuns 

nessa época do ano, estão também 
as queimadas que ocorrem com 
frequência nesse período seco, 
contribuindo para o aumento das 
temperaturas, para a poluição e que 
prejudicam o abastecimento, pois 
podem causar entupimentos das 
bombas que estão em mananciais 
de captação, além de provocar au-
mento do consumo de água, já que, 
devido às fuligens, a população 
tende a higienizar os imóveis com 
maior frequência.

Conforme o “Programa Quei-
madas”, do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE), o Brasil 
registrou mais de 152 mil focos de 
incêndio neste ano. O número su-
pera o dobro dos casos documen-
tados no mesmo período em 2023. 
Somente em Minas Gerais, até o 
momento, quase 7 mil queimadas já 
foram registradas.

Outros fatores que também fa-
vorecem o aumento do consumo 
são as ondas de calor. Nos últimos 
anos, esses fenômenos têm se in-
tensificado. Segundo a MetSul me-

Cenário semelhante é espera-
do para o mercado suíno. A pro-
dução recorde de carne possibili-
tará incremento tanto no mercado 
interno como no externo quando 
se compara 2025 com 2024. Para 
o ambiente doméstico, a alta pro-
jetada é de 1,1%, com uma oferta 
estimada em 4,2 milhões de to-
neladas. Já para as exportações, a 
Conab projeta um volume de 1,27 
milhão de toneladas, elevação de 
3%. Destaque para a diversificação 
de mercado obtida pelos produto-
res brasileiros. Se em 2020 a China 
representava mais de 50% das ven-
das externas de carne suína, essa 
participação caiu para menos de 
20% quando se olha para o volu-
me exportado de janeiro a agosto 
deste ano.

Assim como os suinocultores, 
os pecuaristas brasileiros da bo-
vinocultura de corte também têm 
conquistado novas praças, o que 
diminui a representatividade do 
país chinês para as vendas ao mer-
cado externo. Entre janeiro e agos-
to de 2023, a China representava 
mais de 50% das vendas de carne 
bovina brasileira. Se considerar-
mos o mesmo período deste ano, 
essa participação cai para 44%. “A 
diminuição do percentual da Chi-
na ocorre em função de aumentos 
robustos em outros mercados, 
principalmente dos Emirados Ára-
bes Unidos, Rússia e Filipinas. Ou-
tro importante importador no pe-
ríodo são os Estados Unidos que, 
apesar de serem grandes produ-

tores mundiais, estão importando 
mais produto uma vez que encon-
tram um cenário de baixa oferta 
no próprio país”, analisa Rabello.

Com a demanda externa aque-
cida, há uma tendência de alta nas 
exportações de carne bovina na or-
dem de 2,5%, projetadas em 3,66 
milhões de toneladas. No entanto, 
diferentemente das outras carnes, 
a produção deve cair em relação 
ao volume a ser obtido neste ano, 
sendo estimada em 9,78 milhões 
de toneladas em 2025. Essa queda 
é explicada pelo ciclo pecuário, 
uma vez que no ano que vem é 
esperado início do movimento 
de reversão do ciclo, onde haverá 
crescimento gradual da retenção 
de fêmeas e uma menor disponi-
bilidade de animais para abate no 
médio e longo prazo. Com isso, a 
disponibilidade interna para carne 
bovina deve ficar próxima a 6,2 mi-
lhões de toneladas.

Outras informações sobre o 
panorama de mercado projeta-
do para carnes bovinas, suínas 
e aves para o próximo ano estão 
disponíveis na publicação Pers-
pectivas para a Agropecuária Safra 
2024/2025. O documento também 
traz a projeção para a produção 
de arroz, feijão, milho, soja e al-
godão, além de artigo elaborado 
pelo Banco do Brasil sobre a im-
portância do crédito rural como 
fomentador de uma agricultura 
que visa ao desenvolvimento dos 
negócios por meio de ações am-
bientais, sociais e de governança.
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teorologia, o Brasil está sob a 
influência de uma massa de ar 
extremamente seco e quente, o 
que também resulta em umidade 
muito baixa.

 
Ligações clandestinas
 
As ligações clandestinas tam-

bém são motivos de alerta, já 
que podem prejudicar no abaste-
cimento da população da mesma 
forma que os outros fatores. O 
furto de água das redes da Com-
panhia impacta diretamente na 
qualidade do serviço, uma vez 
que os chamados ‘gatos’ retiram 
pressão do sistema ao retirar 
água das redes de maneira ilegal 
e podem reduzir a oferta de água 
em algumas regiões.

Além de ajudar a Copasa na 
detecção e denúncia das ligações 
irregulares, o cliente que estiver 
em situação irregular também 
pode realizar a AUTODENÚCIA 
utilizando a Agência Virtual, no 
site www.copasa.com.br.

 Com a AUTODENÚNCIA, 
além de garantir a regulariza-

ção da situação de seu imóvel com 
a Copasa, o cliente ficará isento de 
multas que incidem sobre ligações 
irregulares e ainda contribuirá com 
a redução da ocorrência de vaza-
mentos nas tubulações, diminui-
ção do desperdício de água e na 
melhoria do processo de distribui-

ção de água.
 A Copasa informa que, em caso 

de intermitência pontual, o clien-
te deve recorrer aos nossos canais 
de relacionamento que são gratui-
tos. Agência Virtual no site www.
copasa.com.br; Aplicativo Copasa 
Digital; Webchat disponível no 

site ou pelo WhatsApp (31) 99770 
7000, os dois últimos com funcio-
namento de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 18h, e sábado, domingo 
e feriados (exceto nacionais) das 
8h às 12h ou ainda pela Central 
de Atendimento 0800 0300 115 ou 
115, que funciona 24 horas.
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HIDROGÊNIO VERDE 

Pesquisa revela que a demanda será por trabalhadores especializados na instalação, 
manutenção e renovação de sistemas desta nova tecnologia

Projetos captados receberão recursos para desenvolver ações em diferentes setores da sociedade 

Brasil precisa de quase 3 mil técnicos por 
ano para expandir tecnologia, aponta SENAI

Cemig publica edital para captação de 
projetos de inovação em eficiência energética 

O Brasil está bem-posicionado 
para expandir sua economia de hi-
drogênio verde (H2V), mas precisa 
fortalecer a capacitação técnica e 
a formação de profissionais para 
atender à demanda crescente. Esse 
é o apontamento da pesquisa do 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Industrial (SENAI), em parceria com 
o projeto H2Brasil – que integra a 
Cooperação Brasil-Alemanha para o 
Desenvolvimento Sustentável, im-
plementado pela Deutsche Gesells-
chaft für Internationale Zusamme-
narbeit (GIZ) GmbH, como parte 

dos esforços de apoiar a expansão 
do mercado de H2V no país.

De acordo com especialistas 
entrevistados, a formação técnica 
especializada é fundamental para o 
sucesso da implementação de plan-
tas de hidrogênio verde e da transi-
ção energética no Brasil. O estudo 
também identificou que, embora 
a economia do hidrogênio ainda 
esteja em fase inicial, há grande po-
tencial de crescimento e inovação, 
especialmente com o suporte ade-
quado de políticas públicas e coo-
peração internacional.

Os entrevistados estimaram a 
necessidade anual de trabalhadores 
qualificados em três níveis:

Nível médio (técnicos e traba-
lhadores qualificados): demanda 
média de 2.863 novos profissionais;

Nível baixo (trabalhadores se-
miqualificados e não qualificados): 
demanda de 2.248 trabalhadores 
adicionais;

Nível alto (cientistas e engenhei-
ros altamente qualificados): deman-
da relativamente menor, concentra-
da em universidades e centros de 

A Cemig publicou, nesta quin-
ta-feira (19/09), o edital do 1º pro-
cesso de captação de projetos de 
inovação com foco em eficiência 
energética. Realizada pelo Progra-
ma de Eficiência Energética (PEE) 
da companhia, que é regulado pela 
Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel). A iniciativa foi anuncia-
da hoje durante o 20° Congresso 
Brasileiro de Eficiência Energética 
COBEE - em São Paulo. O edital vai 
proporcionar a oportunidade de a 
sociedade colocar em prática pro-
jetos-pilotos que irão beneficiar as 
cidades e negócios com a implan-
tação de soluções inéditas de efici-
ência energética.

Conforme explica o engenheiro 
de Eficiência Energética da Cemig, 
Matheus Herzog, o processo sele-
tivo tem como objetivo fomentar 
projetos, tecnologias e soluções 
inovadoras  para que se tornem 
uma realidade e possam se inte-
grar às ações de eficiência ener-
gética já existentes e amplamente 
difundidas, proporcionando novos 
meios de reduzir o desperdício de 
energia em toda sociedade.  

Esses projetos propostos de-
vem ser capazes de responder a 
uma questão-chave: como aten-
der ao aumento da demanda de 
energia de uma forma sustentável. 
“É urgente pensar  na redução do 
desperdício de energia nos diver-
sos setores, sejam nas cidades ou 
na atividade rural. E esse novo pro-
cesso de captação de projetos é a 
uma das formas que trabalhamos 
no Programa de Eficiência Energé-
tica da Cemig para ampliar e tornar 
democrático  o acesso a recursos 
que irão culminar em ações efeti-
vas para esse fim”, afirma Herzog.

DESAFIOS PROPOSTOS

Pensando na diversidade de se-

tores que podem ser beneficiados 
com a implantação de projetos, o 
edital prevê desafios organizados 
com base no potencial de eficiên-
cia energética  e tecnologias emer-
gentes. Além disso, o documento 
foca nas demandas estratégicas da 
Cemig e do estado de Minas Ge-
rais, sendo eles: cidades eficientes, 
edificações eficientes, indústria 
eficiente, agronegócio eficiente, 
vilas e comunidades eficientes,  
sistemas de saneamento eficientes, 
iluminação pública eficiente, ges-
tão eficiente da energia e educação 
em eficiência energética. 

Entre as diferentes propostas 
esperadas, estão a implantação de 
tecnologias modernas em cidades, 
prédios, indústrias, empresas de 
saneamento e residências em subs-
tituição  a outras obsoletas; ações 
educacionais ou metodologias de 
conscientização sobre o uso sus-
tentável da energia; tecnologias de 
gestão energética sistemas de au-
tomação; iniciativas de arquitetura 
bioclimática; fontes alternativas de 
energia e armazenamento; teleges-
tão da iluminação pública; entre 
outros.  

Ainda com foco no agronegó-
cio, estão previstas a aplicação 
de tecnologias de automatização, 
digitalização e eletrificação, além 
da implantação de sistemas de 
armazenamento de energia, sen-
sores, fontes alternativas, sistemas 
eficientes de irrigação, estufas e 
armazéns inteligentes, sistemas de 
refrigeração e ventilação, sistemas 
de estocagem, por exemplo. 

Prazo para inscrição de projetos

O prazo para submissão das 
propostas vai até 18 de dezembro. 
Os resultados serão divulgados até 
30 de janeiro do próximo ano. Os 
interessados poderão consultar o 

pesquisa.
 Em resposta a essa necessidade, 

o SENAI lançou, no ano passado, a 
primeira pós-graduação em H2V da 
rede, pelo UniSENAI.digital. Além 
disso, foi criado um centro de ex-
celência no Rio Grande do Norte e 
mais cinco laboratórios regionais 
(Santa Catarina, Paraná, São Paulo, 
Bahia e Ceará), voltados para a edu-
cação profissional e superior nesse 
novo setor.

Felipe Morgado, superinten-
dente de Educação Profissional e 
Superior do SENAI, explica: “Tere-
mos um primeiro movimento de 
especialização para quem possui 
nível superior, nas áreas voltadas 
à pesquisa, desenvolvimento tec-
nológico e regulação. O segundo 
movimento será direcionado à 
instalação e operação das plantas, 
que exigirá profissionais de nível 
técnico”.

Sobre o levantamento

O estudo, feito pelo diretor do 
Instituto de Inovação e Tecnolo-
gia de Berlím Marc Bovenschulte, 
entrevistou entre 7 e 21 de agosto 
128 especialistas brasileiros em hi-
drogênio verde, distribuídos prin-
cipalmente nas regiões Nordeste 
(42%) e Sudeste (39%), refletindo a 
localização dos principais projetos 
de H2V, como no Ceará e Piauí. 

Um estudo recente da Confede-
ração Nacional da Indústria (CNI) 
mostrou que já há mais de 60 proje-
tos de hidrogênio a partir de fontes 
renováveis anunciados no Brasil, 
com investimentos que somam R$ 

188,7 bilhões. O Porto de Pecém 
(CE) se destaca como o destino que 
deve receber mais aportes financei-
ros, cerca de R$ 110,6 bilhões.

Por que “verde”?

O hidrogênio é considerado 
“verde” devido à forma como é pro-
duzido. Apesar de abundante na 
natureza, o hidrogênio dificilmente 
é encontrado na forma mais “sim-
ples” e quase sempre integra outras 
moléculas, como o metano (CH4) 
– gás natural – e a própria água 
(H2O). A extração do hidrogênio 
dessas moléculas requer energia, e 
quando essa energia é proveniente 
de fontes sustentáveis, como eólica 
e solar, o hidrogênio produzido re-
cebe o rótulo de “verde”.

No levantamento, os entrevista-
dos indicaram que a produção de 
hidrogênio por eletrólise (processo 
que quebra a molécula de água, re-
sultando em H2 e O2) e biomassa 
terá alta demanda por profissionais 
qualificados – 44% e 36%, respec-
tivamente.

Além disso, 50% dos respon-
dentes afirmaram que a demanda 
por trabalhadores técnicos espe-
cializados será voltada para a insta-
lação, manutenção e renovação de 
sistemas relacionados à produção 
do combustível.

Desenvolvimento do setor

Os especialistas avaliaram po-
sitivamente o progresso do setor 
nos últimos 18 meses, com 48% 
indicando que as condições para 

a criação de uma economia de 
hidrogênio já estão sendo imple-
mentadas. Outros 37% destacaram 
a importância das plantas-piloto na 
produção de hidrogênio, enquan-
to 35% mencionaram a expansão 
da cooperação internacional.

Futuro do H2V

Nos próximos dois ou três 
anos, 56% dos entrevistados preve-
em que a produção de hidrogênio 
por eletrólise será a área de maior 
crescimento, seguida pela produ-
ção a partir de biomassa (49%).

Produtos derivados, como 
amônia e metanol, também foram 
apontados como importantes para 
o futuro da economia do hidrogê-
nio (38%).

O Projeto H2Brasil

O projeto H2Brasil faz parte da 
Cooperação Brasil-Alemanha para 
o Desenvolvimento Sustentável 
e é implementado pela Deutsche 
Gesellschaft für Internationale 
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH e 
pelo Ministério de Minas e Energia 
(MME), com apoio do Ministério 
Federal da Cooperação Econômica 
e Desenvolvimento (BMZ) da Ale-
manha.

O objetivo principal do H2Bra-
sil é apoiar a expansão do merca-
do de hidrogênio verde no Brasil 
por meio de incentivo à pesquisa, 
troca de informações entre univer-
sidades brasileiras e alemãs, pro-
moção de projetos de inovação e 
novas tecnologias, 

regulamento  e seus anexos no site do 
Inova Cemig.  

Programa de Eficiência Energética 

Os Desafios de Inovação em Efi-
ciência Energética fazem parte do 
Programa de Eficiência Energética da 
Cemig. Assim como no caso desse pro-
cesso seletivo, o objetivo do Programa 
é promover o uso sustentável  da ener-
gia elétrica e melhorias na qualidade 
de vida dos mineiros, principalmente 
nos tempos atuais, em que as mudan-
ças climáticas trazem cada vez mais de-
safios à humanidade. Em mais de 25 
anos de existência, o PEE da Cemig já 
investiu mais de R$ 1 bilhão  e promo-
veu ações em todos os 774 municípios 
da área de concessão da companhia. 

Para se ter uma ideia da relevância 
do Programa, em todo esse tempo ele 
já foi responsável pela economia de 
7.423 giga whats-hora (GWh), energia 
suficiente para abastecer,  durante um 
ano, cerca de 3,5 milhões de clientes. 
Outro dado importante é que, no pe-
ríodo de 25 anos, a companhia con-
tribuiu para que 520 mil toneladas de 
CO2 não fossem liberadas na atmos-
fera. Em uma leitura mais prática, o 
valor é equivalente ao carbono

 absorvido por 3,7 milhões de árvo-
res da mata atlântica em 20 anos.

ÁGUIA MINERAÇÃO 

O Empreendimento Águia Mineração e Comercio LTDA, inscrita no 
CNPJ  65.293.300/0001-51, nos termos do art. 30 da Deliberação Nor-
mativa Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Unidade 
Regional de Regularização Ambiental Norte de Minas - SUPRAM NORTE, 
o Licenciamento Ambiental Concomitante ( LAC 1), para atividades de 
Extração de rocha para produção de britas (A-02-09-7); Pilha de estéril/
rejeito (A-05-04-5) e Unidade de Tratamento de Minério – UTM, com 
tratamento a seco (A-05-1-0). O empreendimento encontra-se localizado 
no distrito de Rancharia, zona rural do município de Manga/MG, Clas-
se 3, conforme solicitação no Sistema de Licenciamento Ambiental nº 
2024.08.04.003.0003264. 

MINERVALE PEDREGULHO 

O Empreendimento Francisco de Sales Reis, inscrito no CPF 
297.298.156-15, nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa Co-
pam nº 217, de 2017, torna público que solicitou à Unidade Regional de 
Regularização Ambiental Norte de Minas - SUPRAM NORTE, o Licencia-
mento Ambiental Concomitante ( LAC 1), para atividades de (A-01-03-1) 
- Lavra subterrânea exceto pegmatitos e gemas; (A-01-01-5) - Lavra sub-
terrânea pegmatitos e gemas; (A-02-07-0) - Lavra a céu aberto - Minerais 
não metálicos, exceto rochas ornamentais e de revestimento; (A-03-01-8) 
- Extração de areia e cascalho para utilização imediata na construção civil 
e (A-05-04-5) - Pilhas de rejeito/estéril. O empreendimento encontra-se 
localizado no Município de Bocaiúva/MG, Classe 4, conforme solicitação 
no Sistema de Licenciamento Ambiental nº  2024.03.04.003.0001897.
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Hospital Aroldo tourinho é destaque 
NA 29ª FENICS

Lions Sertanejo pede a Ministra da Saúde 
Hospital do Câncer Infantil 

Moc e todas as cidades do Norte de Minas já 
podem solicitar antena digital gratuitamente

Prefeitura divulga a programação completa da 
38ª edição do Festival

O Hospital Aroldo Tourinho 
(HAT) teve uma participação mar-
cante na 29ª Feira Nacional da 
Indústria, Comércio e Serviços 
(FENICS), realizada de 12 a 15 de 
setembro, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes 
Claros. Organizada pela Associação 
Comercial, Industrial e de Serviços 
de Montes Claros (ACI), com o 
apoio da Federação das Indústrias 
do Estado de Minas Gerais (FIEMG) 
– Regional Norte, a feira se desta-
cou pelo intenso fluxo de visitantes 
e o estande do HAT foi um dos des-
taques do evento, atraindo autori-
dades e um grande público.

Durante os quatro dias da feira 
de caráter nacional, a instituição de 
saúde, única do setor presente na 
FENICS, ofereceu uma variedade 
de serviços à comunidade, como 
aferição de pressão arterial e níveis 
de glicemia, além de distribuição de 
brindes diversos e a apresentação 
do novo Aroldo Tourinho, com uma 
estrutura ainda mais moderna, ga-
rantindo qualidade aos atendimen-
tos, seja através do SUS, particular 
ou convênio.

A superintendente do HAT, en-
fermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, expressou sua satisfação 
com o resultado positivo durante 

a FENICS. “Ver o grande número 
de pessoas no nosso estande, par-
ticipando das nossas dinâmicas, 
seja aferindo pressão ou buscando 
informações, foi gratificante. A FE-
NICS nos deu a oportunidade de 
mostrar que a saúde de qualidade é 
uma prioridade no Hospital Aroldo 
Tourinho e que estamos compro-
metidos com a excelência no aten-
dimento,” comemorou. 

Já o vice-presidente do HAT, 
professor Cláudio Medeiros Santos, 
ressaltou a relevância do evento 
para a divulgação dos serviços ofe-
recidos pela instituição. “Estar na 
FENICS nos permite, não apenas 

mostrar nossas capacidades, mas 
também contribuir para a promo-
ção da saúde na região. A interação 
com a comunidade é fundamental. 
Eventos como esse são a chance 
perfeita para estreitarmos esses 
laços.”

O presidente da Fundação 
Hospitalar de Montes Claros, 
mantenedora do Hospital Aroldo 
Tourinho, professor Paulo César 
Gonçalves de Almeida, enalteceu 
a importância da presença do 
HAT na FENICS. “Participar de 
um evento deste porte é vital para 
estreitar os laços entre a institui-
ção e a população. Oferecemos 

não apenas serviços de saúde, 
mas também aproveitamos para 
ouvir as necessidades dos nossos 
pacientes e da comunidade. Pode-
mos não ser o maior hospital da 
região, mas, sem dúvida, somos o 
melhor”.

O professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida aproveitou 
para vislumbrar novas parcerias. 
“Agradecemos à ACI e à FIEMG 
pela parceria, pela oportunidade 
de apresentar a nossa instituição, 
nossas instalações e serviços pres-
tados. O trabalho realizado por am-
bas instituições é edificante e traz 
relevância para o Norte de Minas, 

não somente em termos regionais, 
mas em nível nacional. Certamente, 
o HAT consolidará sua participação 
nas próximas edições da FENICS.”

A participação efetiva e decisiva 
dos colaboradores do hospital tam-
bém foi enaltecida pelo presidente 
da Fundação Hospitalar de Montes 
Claros. “É indispensável enaltecer e 
reconhecer a atuação comprometi-
da, valorosa e decisiva dos nossos 
colaboradores, dos mais variados 
setores, viabilizando efetivamente 
nossa participação na feira, mas, 
acima de tudo, na prestação de ser-
viços de qualidade na área de saúde 
a toda população”.

As parabólicas vão parar de fun-
cionar e quem não fizer a troca pela 
nova antena digital não conseguirá 
assistir à TV

Moradores de Montes Claros, 
Janaúba, Januária, Pirapora, São 
Francisco, Salinas e todas as demais 
cidades do Norte de Minas devem fi-
car atentos. Famílias de menor renda 
dessa região podem ter direito a re-
ceber gratuitamente a nova parabóli-
ca digital. A substituição é necessária 
porque, em breve, as parabólicas tra-
dicionais deixarão de funcionar. Isso 
significa que quem não fizer a troca 
pela nova parabólica digital não con-
seguirá mais assistir à TV.

O trabalho é realizado pela Siga 
Antenado, entidade responsável por 
apoiar a população durante a migra-
ção do sinal de TV utilizado pelas 
parabólicas tradicionais (Banda C) 

para o sinal das parabólicas digitais 
(Banda Ku). A Siga Antenado já está 
presente em todos os 853 municí-
pios mineiros, podendo beneficiar 
cerca de 314 mil famílias.

Outro problema que o modelo 
tradicional enfrentará é o risco de 
interferência no sinal da TV quando 
a tecnologia 5G for ativada em sua 
cidade ou região. Como o sinal do 
5G é transmitido na mesma frequ-
ência da parabólica tradicional, po-
derão ocorrer chuviscos, chiados, a 
imagem pode travar e até ser inter-
rompida.

Para ter direito ao kit com a nova 
parabólica digital, é preciso estar 
inscrito em um dos programas so-
ciais do Governo Federal (CadÚni-
co) e ter uma parabólica tradicional 
instalada e em funcionamento em 
casa. Quem utiliza outros sistemas 

de transmissão para assistir à tele-
visão, como antena digital espinha 
de peixe (instalada no telhado da 
casa), antena digital interna e TV por 
assinatura, mesmo que faça parte de 
programas sociais, não precisa fazer 
a troca.

Kit com a antena digital é gratuito 
para famílias inscritas em programas 
sociais que tenham parabólica antiga 
instalada

O CEO da Siga Antenado, Lean-
dro Guerra, destaca que mais de 3,5 
milhões de famílias em todo o país 
já foram beneficiadas com a nova pa-
rabólica digital. O executivo também 
destaca os benefícios da nova ante-
na. “A nova parabólica digital ofe-
rece melhor qualidade de imagem 
e de som, programação regional e 

Foi divulgada a programação 
completa da 38ª edição do Festi-
val Psiu Poético. Organizado pelo 
Grupo de Literatura e Teatro Transa 
Poética, o evento, que conta com o 
apoio da Prefeitura,  está agendado 
para acontecer de 4 a 12 de outubro  

no Centro Cultural Hermes de Paula 
e em diversos pontos da cidade. Este 
ano o slogan da atração é “Rumo 
aos 40”, em alusão aos 40 anos que 
o evento completará daqui a dois 
anos.

A atração começará no dia 4 de 

outubro, data que é celebrado o Dia 
Municipal da Poesia, às 8 horas, com 
o Despertar Poético que irá reunir 
poetas, músicos, atores, professores 
e estudantes em uma passeata poéti-
ca pelas ruas da cidade. Nessa mes-
ma data será aberta para a população 

a Mostra Internacional de Arte Postal 
do artista Ton Coutinho. A atração é 
gratuita.

À noite será realizada a abertura 
oficial do festival. Na ocasião, serão 
homenageados os artistas Anatália 
Moreira Freire e Hamilton Ferreira 

Silva. A atração contará também com 
o lançamento dos livros “O Efeito 
das Musas” de João Duque e “O que 
aconteceu em Montes Claros” de 
João Balaio, além de apresentações 
artísticas.  

Esse ano, como de costume, o 

festival vai homenagear seis poetas 
que contribuem para a cultura po-
ética nacional. São eles: Jorge Emil, 
Carlos Barroso, Anatália Moreira 
Freire, Amanna Nunes Brito, Hamil-
ton Ferreira da Silva e Tino Gomes. 
(HÉLDER MAURÍCIO)

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo entregou a Ministra da 
Saúde, Nisia Trindade, pedido de 
ajuda para concluir as obras do 
Hospital do Câncer Infantil, que 
está sendo construído pela Fun-
dação Sara. O presidente do clube 
de serviço, Jairo Tadeu de Souza e 
o Vice-Presidente, Jefferson Trinda-
de, se reuniram com a Ministra na 
noite de terça-feira, durante a visita 
dela a Montes Claros. A obra precisa 
de mais R$ 7 milhoes para ser con-
cluída. A ministra ficou impressio-
nada com o projeto e acha viável 
liberar os recursos. Pariciparam da 
reunião o presidente da Fundação 
Sara, Álvaro Gaspar Costa e os di-
retores Fernando Augusto Freitas 

Dias e Silvana Soares Amorim.
O Hospital do Câncer Infantil 

é o único especializado nesta área 
no eixo Belo Horizonte, Brasília e 
Salvador. Desde 2020, que o Lions 
tem abraçado esta causa, mas na 
época o Ministério da Saúde até 
se dispôs a liberar uma verba, mas 
surgiram entraves burocráticos. A 
obra foi iniciada com recursos de 
doações de voluntários. A diretoria 
do Lions mostrou que o Norte de 
Minas apresenta um triste diagnós-
tico, com mais de 100 crianças de 
até 12 anos com câncer. A demora 
no tratamento, por falta de uma 
unidade especializada, provoca a 
morte desta vítima. Lembrou ainda 
que o Lions Internacional se pron-

tificou a equipar o hospital, depois 
de concluída a obra.

Na retomada da luta pela cons-
trução do Hospital do Câncer 
Infantil, o Lions abriu três linhas 
de ações. A primeira, foi acionar 
o Ministério da Saúde; a segunda 
foi se reunir com o deputado Eros 
Biondini, pedindo uma verba de 
R$1 milhão, em reunião articulada 
pelo empresário Marcos Fábio e 
a líder Carol Figueiredo, ocorrida 
segunda-feira em Montes Claros, 
através de emenda parlamentar; 
a terceira iniciativa, foi apresentar 
projeto de R$ 1 milhão na plata-
forma Semente, do MPMG, com 
apoio do Procurador Geral, Jarbas 
Soares Júnior.

Serviço é realizado pela Siga Antenado e tem previsão de beneficiar cerca de 314 mil famílias em Minas Gerais
vai continuar sendo gratuita, como 
sempre foi”, afirma. “É muito impor-
tante que as pessoas procurem nos-
sos canais de atendimento o quanto 

antes para saber se têm direito ao kit 
gratuito”. 

Para saber se tem direito ao ser-
viço, o beneficiário deve entrar em 

contato pelo número 0800 729 2404 
ou pelo site sigaantenado.com.br, 
com o número do CPF ou do NIS 
em mãos.
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Montes Claros se torna a capital 
do samba e pagode

AMANHA 

Considerado o maior festival de 
samba e pagode do país, o Samba 
Prime desembarca em Montes Cla-
ros no dia 21 de setembro, a partir 
das 17 horas, no Parque de Exposi-
ções, numa realização da Cia Pro-
moções, Central dos Eventos, S4, 
Lamp Brasil e 4Fun.

Menos é Mais, Sorriso Maroto e 
Akatu são as super atrações do Sam-
ba Prime. E, neste ano, o festival 
vem ainda melhor, com estrutura 
maior de bares e banheiros espa-
lhados no evento; frente do palco 
acessível a todos setores do evento 
e mega palco com uma estrutura de 
som e luz diferenciada.

COMPROMISSO AMBIENTAL

Numa realização da Cia Promo-
ções, Central Eventos, S4, Lamp 
Brasil e 4Fun e patrocínio da Caixa/
Governo Federal, o Samba Prime 
será, de forma inédita, o primeiro 
evento de grande porte carbono 

neutro no Norte de Minas Gerais e 
promete muito mais do que diver-
são –será um marco na promoção 
da sustentabilidade e inclusão so-
cial, com um impacto profundo na 
região.

O evento será carbono neutro, 
implementando um rigoroso proje-
to de compensação das emissões de 
gases de efeito estufa (GEE) geradas 
durante sua realização.

A neutralização dessas emissões 
será feita por meio da aquisição de 
créditos de reciclagem, em parceria 
com a cooperativa de catadores de 
materiais recicláveis ECOGALPÃO, 
que também será responsável pela 
coleta seletiva dos resíduos gerados 
no evento. 

Uma campanha educativa entre 
o público irá destacar a importân-
cia da reciclagem e da economia 
circular, destacando como as ações 
individuais no nosso dia a dia po-
dem contribuir para a mitigação das 
mudanças climáticas.

DESCONTO PARA CLIENTE CAI-
XA

Os clientes CAIXA têm desconto 
de 20% na aquisição dos ESPAÇOS 
PRIME e GOLDEN ALL INCLUSIVE, 
realizada até o dia 19 de setembro, 
pelo link:

https://centraldoseventos.com.
br/sambaprimemontesclaros

ESPAÇOS

Para curtir o evento, serão três 
opções de espaços:  ESPAÇO PRI-
ME:  com Open Bar; ESPAÇO GOL-
DEN ALL INCLUSIVE - com open 
bar e open food  e os LOUNGES,  
áreas exclusivas e confortáveis, num 
ambiente acolhedor, serviços per-
sonalizados, visibilidade e conforto 
durante os shows e banheiros ex-
clusivos.

VENDAS
Venda online:

https://centraldoseventos.com.
br/sambaprimemontesclaros

Vendas Físicas:
Carol Store
Rua Dom Pedro II, 104, Centro
09 às 19 horas 

Lojas Mib
Praça Doutor Carlos Versiani, 50 

-  Centro
Rua Doutor Santos, 151 - Centro
Rua Visconde de Ouro Preto, 128 

-  Centro

Rodrigão Fox
(38) 99940-3139 (contato so-

mente pelo whatsapp)
Venda de lounges: (38) 99993-

3178

SERVIÇO
Samba Prime

DIA: 21 de setembro – sábado
HORÁRIO: Abertura dos portões 

– 17 horas
LOCAL: Parque de Exposições 

- Praça Lindolfo Laughton, 1373 - 
Alto São João, Montes Claros, Minas 
Gerais

ATRAÇÕES:
Menos é Mais
Sorriso Maroto
Akatu

CLASSIFICAÇÃO: 18 anos
CERVEJA OFICIAL: BRAHMA
REALIZAÇÃO: Cia Promoções, 

Central Eventos, S4, Lamp Brasil e 
4Fun

PATROCÍNIO: CAIXA
INFORMAÇÕES:
(38) 3222-6969

SETORES

ESPAÇO PRIME:
(Cerveja Brahma, Vodka, Ice, 

Xeque Mate, Tônica, Suco, Refri e 
Água) 

ESPAÇO GOLDEN ALL INCLUSI-
VE:

(Cerveja Brahma, Whisky Red 
Label, Vodka Absolut, Gin Beefeater, 
Energético, Suco, Xeque Mate, Tô-
nica, Ice, Refri, Água e Finger Food: 
Salgados, Pizza, Hamburguinhos, 
Picolé, Pipoca e Algodão Doce) 

COMPLEMENTO ESPAÇO GOL-
DEN:

Você que comprou o Espaço Pri-
me e mudou de ideia optando por 
um espaço melhor, pode comprar o 
complemento do Espaço Golden e 
mostrar os dois ingressos na porta-
ria do evento.

LOUNGES
Áreas exclusivas e confortáveis, 

num ambiente acolhedor, serviços 
personalizados, visibilidade e con-
forto durante os shows e banheiros 
exclusivos.

Samba Prime apresenta Menos é Mais, Sorriso Maroto e Akatu
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Incêndio em madeireira de Montes Claros 
mobiliza Corpo de Bombeiros na madrugada

Incêndio de grandes proporções atinge 300 
hectares de vegetação em Varzelândia

Segundo homicídio em 
menos de 24 horas é 
registrado em Moc

Corpo de homem desaparecido é 
encontrado em represa na zona rural 
de Felixlândia

Bombeiros capturam dois gambás-de-orelha-preta em 
estabelecimentos de Montes Claros

ÉLID NORONHA

Na madrugada desta quarta-feira (18), o 
Corpo de Bombeiros foi acionado para conter 
um incêndio em uma madeireira em Montes 
Claros. O fogo atingiu o estoque do local, exi-
gindo uma rápida resposta para evitar danos 
maiores.

De acordo com os Bombeiros, a operação 
para controlar as chamas foi intensa. Foram 
utilizados cerca de seis mil litros de água para 
debelar o fogo e impedir que ele se propagasse 
para as edificações vizinhas, o que poderia ter 
gerado um desastre de maiores proporções.

O foco do incêndio foi uma área de arma-
zenamento de toras de eucalipto, que acabou 
sendo significativamente danificada. Ainda 
não há um levantamento preciso sobre os pre-
juízos, mas a expectativa é de que o impacto 
financeiro seja considerável para o estabeleci-
mento.

As causas que levaram ao início do incên-
dio ainda são desconhecidas. Uma investigação 
será conduzida para identificar possíveis falhas 
ou fatores que possam ter contribuído para o 
incidente.

ÉLID NORONHA

Um incêndio de grandes pro-
porções devastou aproximadamen-
te 300 hectares de vegetação às 
margens da MG-403, em Varzelân-
dia, no Norte de Minas. O fogo, que 
teve início na segunda-feira (16), a 
cerca de 3 km da entrada da cidade, 
foi controlado nesta terça-feira (18) 
pelo Corpo de Bombeiros, com 
apoio de equipes locais. A área atin-
gida é equivalente a 300 campos de 
futebol.

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o incêndio se alastrou 
rapidamente em ambos os sentidos 
da rodovia, agravado pelos fortes 

ventos, atingindo as comunidades 
de Prata, Cidreira, Olaria e Vereda. 
Atualmente, as equipes estão con-
centradas nos trabalhos de rescaldo 
para evitar o surgimento de novos 
focos.

No combate às chamas, além 
dos militares, 15 funcionários do 
município se juntaram à operação, 
contando com o auxílio de cami-
nhões-pipa e uma pá carregadeira. 
Para proteger as propriedades lo-
cais, foram construídos cerca de 7 
km de aceiros, que evitaram que o 
fogo atingisse casas e um galpão de 
triagem e compostagem de resídu-
os.

Apesar do sucesso em evitar da-

nos materiais de grande escala, as 
consequências para a fauna local 
foram severas. Segundo os bom-
beiros, muitas aves e répteis não 
conseguiram sobreviver às chamas, 
evidenciando o impacto ambiental 
significativo causado pelo incêndio.

As causas do incêndio ainda 
não foram determinadas e só se-
rão investigadas após a finalização 
completa do combate ao fogo. O 
período de seca e as condições 
climáticas, como os ventos fortes, 
são fatores que contribuem para a 
rápida propagação de incêndios em 
áreas de vegetação, exigindo aten-
ção redobrada das autoridades e da 
população.

ÉLID NORONHA

Um homem de 33 anos foi mor-
to a tiros na noite desta quarta-feira 
(18), no bairro Cintra, em Montes 
Claros. Este é o segundo homicídio 
registrado na cidade em menos de 
24 horas, aumentando a preocupa-
ção com a violência na região.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, um morador relatou 
ter ouvido disparos de arma de fogo 

e, ao se dirigir à casa da vítima, en-
controu o homem caído no chão. 
O Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) foi acionado e 
constatou que a vítima havia sido 
atingida no joelho. A gravidade do 
ferimento resultou em um sangra-
mento intenso, levando a uma he-
morragia fatal. O homem não resis-
tiu e morreu antes de ser socorrido.

Até o momento, ninguém foi pre-
so, e a motivação do crime ainda é 

desconhecida. A polícia está condu-
zindo uma investigação para esclare-
cer as circunstâncias do homicídio e 
identificar os responsáveis.

Este é o segundo assassinato 
ocorrido na cidade em um curto pe-
ríodo, o que tem causado apreensão 
entre os moradores e evidenciado a 
necessidade de reforço nas ações de 
segurança. As autoridades seguem 
trabalhando para elucidar o caso e 
trazer respostas à população.

O corpo de um homem foi en-
contrado boiando às margens de 
uma represa na zona rural de Fe-
lixlândia, na quarta-feira (18). De 
acordo com o Corpo de Bombei-
ros, o cadáver estava em avançado 

estado de decomposição quando 
foi resgatado. A vítima foi identi-
ficada pela família, que informou 
que ele estava desaparecido desde 
a última segunda-feira (16).

O corpo foi localizado por po-

pulares que passavam pelo local e 
acionaram as autoridades. A Polícia 
Civil esteve na área para realizar a 
perícia e investigar as circunstân-
cias da morte, que ainda não foram 
esclarecidas.

Após o resgate, o corpo foi en-
caminhado para o Instituto Médico 
Legal (IML) de Curvelo, onde pas-
sará por exames para determinar 
a causa da morte. O caso está sob 
investigação.

Nesta quarta-feira (19), o 
Corpo de Bombeiros realizou a 
captura de dois gambás-de-ore-
lha-preta, conhecidos popular-
mente como “saruês”, em dife-
rentes pontos de Montes Claros. 
Os animais foram resgatados no 

bairro Ibituruna e na Vila Áurea, 
em operações rápidas que garan-
tiram a segurança dos animais e 
das pessoas envolvidas.

No primeiro caso, no bair-
ro Ibituruna, um dos saruês foi 
encontrado preso dentro de um 

cômodo de um estabelecimento 
comercial. Já na segunda ocor-
rência, na Vila Áurea, o gambá 
entrou em uma empresa e se 
escondeu em uma estrutura me-
tálica. Em ambas as situações, os 
animais foram descobertos pelos 

funcionários, que acionaram os 
bombeiros.

Utilizando equipamentos 
específicos para a captura, as 
equipes conseguiram resgatar os 
gambás sem maiores complica-
ções. Após o resgate, os animais 

foram liberados em uma área de 
mata, afastada da zona urbana, 
para garantir sua segurança e a 
dos moradores.

Os bombeiros ressaltam que, 
embora o gambá não seja um 
animal peçonhento, sua mordida 

pode causar ferimentos e compli-
cações de saúde. Por isso, orien-
tam que, ao encontrar um saruê, 
a população mantenha uma dis-
tância segura e solicite o auxílio 
da equipe especializada para o 
manejo adequado.
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Museu dos Militares Mineiros celebra 
os 43 anos de inclusão das mulheres na 
Polícia Militar

Governo de Minas sanciona lei para 
combate a golpes financeiros contra idosos

Até o dia 30/9, o Museu dos Mi-
litares Mineiros apresenta a exposi-
ção “43 anos da presença feminina 
na Polícia Militar”, em homenagem 
ao Dia da Policial Feminina, ce-
lebrado desde 2021 no dia 1º de 
setembro. A mostra traz elementos 
da época como fotos, fardas e docu-
mentos que narram a trajetória da 
inserção das mulheres na corpora-
ção. 

Para completar o período come-
morativo, veteranas das primeiras 
turmas de formação da corpora-
ção vão se reunir nesta sexta-feira 
(20/9), às 15h, no Museu dos Mili-
tares Mineiros, para um encontro 
especial. As capitãs Rosilene Perpé-
tuo e Márcia Freitas, da 1ª Turma de 
Soldados, estão confirmadas para a 
reunião, que promete ser de muitas 
lembranças e confraternização. “Es-
taremos lá. A expectativa maior é o 
encontro pessoal mesmo, a curiosi-
dade de saber o que ficou daquele 
tempo”, comenta Márcia Freitas. 

O tempo a que ela se refere data 
de 1981, com o início do Curso de 

Formação de Sargentos Femininas. 
Após seis meses de intensa prepa-
ração profissional, as 112 alunas 
que tiveram êxito nos exames finais 
foram promovidas à graduação de 
3º Sgt PM Fem. A solenidade de for-
matura foi realizada na Academia de 
Polícia Militar no dia 2 de abril de 
1982. 

Nessa época, a missão principal 
das policiais era realizar atividades 
de policiamento ostensivo. As ações 
eram voltadas, em grande parte, 
para o atendimento de mulheres, 
crianças e idosos. Os postos de po-
liciamento estavam situados no ae-
roporto da Pampulha, Aeroporto de 
Confins, terminal rodoviário, Par-
que das Mangabeiras, Parque Mu-
nicipal, Praça Sete, Praça da Savassi, 
BH Shopping, Central Shopping, 
TV Alterosa, Palácio das Artes, Palá-
cio da Liberdade e outros.

“Eu creio que esta iniciativa de 
prestigiar o começo de tudo será 
um reconhecimento do  que vive-
mos e de todos os desafios que pas-
samos. É importante divulgar nossa 

O Governo de Minas Gerais 
acaba de sancionar o projeto de lei 
que incentiva instituições bancárias 
e financeiras a realizar campanhas 
permanentes de conscientização 
e combate aos golpes financeiros 
praticados contra idosos. A sanção 
do Projeto de Lei 176/2023 foi pu-
blicada nesta terça-feira (17/9), no 
Diário Oficial do Estado de Minas 
Gerais.

Propostas pela então deputada 
estadual, hoje licenciada, e atual 
secretária de Estado de Desen-
volvimento Social, Alê Portela, as 
campanhas educativas devem in-
cluir orientações claras sobre como 
proceder em caso de tentativas ou 
ocorrências de golpes.

“Essa é uma conquista impor-
tante para Minas Gerais e, juntos, 
vamos continuar avançando na 
proteção dos nossos idosos, ga-
rantindo sempre um estado mais 
seguro para todos”, afirma o gover-

nador Romeu Zema.
Segundo a secretária de Estado 

de Desenvolvimento Social, Alê 
Portela, agora, com a lei sancionada, 
o Governo de Minas passa a dialogar 
diretamente com bancos e institui-
ções financeiras de todo o estado, 
incentivando a promoção de cam-
panhas contínuas de conscientiza-
ção. 

O objetivo é alertar sobre os ris-
cos de fraudes e informar os meios 
de proteção disponíveis para esse 
público.

“A nova lei é um avanço impor-
tante para proteger nossos idosos, 
que representam uma parcela da 
população mais sensível aos golpes 
financeiros”, avalia Alê Portela.

Ao promover essa articulação 
com as instituições financeiras, a lei 
reforça o compromisso conjunto de 
governo, bancos, instituições finan-
ceiras e sociedade na proteção dos 
idosos. A meta é garantir que as pes-

soas idosas possam viver com mais 
tranquilidade e segurança em Minas 
Gerais.

IDOSOS EM MINAS

De acordo com o Censo de 2022, 
realizado pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 
Minas Gerais é o terceiro estado do 
Brasil com maior número de idosos.

Atualmente, cerca de 12,4% da 
população mineira tem 65 anos ou 
mais. Diante desse cenário, a nova 
lei busca oferecer maior proteção a 
essa faixa etária, especialmente em 
relação aos crimes financeiros.

“E essa população vai continuar 
crescendo pelos próximos anos. 
Por isso, nosso governo segue tra-
balhando para garantir a segurança 
física e financeira daqueles que já 
cuidaram tanto da gente e que con-
tribuíram muito para o nosso esta-
do”, conclui o governador.

Mostra, que pode ser vista até dia 30/9, traz elementos da época como fotos, fardas e documentos que 
narram a trajetória da inserção das mulheres na corporação 

Nova legislação incentiva bancos e instituições de crédito a promover campanhas educativas para orientar 
essa parcela da população sobre os tipos mais comuns de fraudes

história para as novas gerações de 
policiais, que muitas vezes não 
têm conhecimento de como foi o 
começo e a trajetória ao longo des-
ses 43 anos. Também estou ansiosa 
para rever minhas amigas”, conclui 
a 3ª Sgt Elaine Silva. 

MUSEU DOS MILITARES 
MINEIROS

Inaugurado há dez anos, o 
Museu dos Militares Mineiros 
faz parte do Circuito Liberdade e 
apresenta a história, a memória e 
a cultura das corporações militares 
mineiras, Polícia Militar e Corpo 
de Bombeiros. Além disso, propõe 
uma reflexão sobre o papel dessas 
corporações no cotidiano dos cida-

dãos e na reafirmação de elemen-
tos essenciais para a identidade 
mineira.

Entre as peças em exposição 
estão uniformes, medalhas, arma-
mentos, fotografias, instrumentos 
musicais, viaturas e equipamentos 
de campanhas, além de alguns do-
cumentos importantes não só para 

as corporações, mas para a cultura 
de Minas.

O Museu dos Militares MIneiros 
é um equipamento da Diretoria de 
Museus (Dimus), subordinado à 
Secretaria de Estado da Cultura e 
Turismo do Estado de Minas Gerais 
por meio da Superintendência de 
Museus, Bibliotecas e Economia da 
Criatividade.
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Quinota acusa Blandina de ter roubado Zé Beltino e exige que a moça 
se afaste de sua família. Os Leonel recebem uma intimação judicial de Primo 
Cícero. Quinota conta a Zefa Leonel que Artur descobriu sobre sua gravidez. 
Dona Castorina conforta Blandina, que sofre após a briga com Quinota. Ju-
quinha e Seu Tico Leonel armam para que Primo Cícero acredite estar falando 
com Militana. Tia Salete e Corina Castelo se enfrentam. Dracena e Zé Beltino 
jantam juntos. Fubá Mimoso chega à cidade, à procura de Quintilha. Blandina 
revela a Marcelo Gouveia sobre a gravidez de Quinota. 

Frida/Catarina marca um encontro com Edgar. Toni filma Lulu e Tião jun-
tos. Selminha flagra Chicão e Andrômeda e Ernesto e Sheila, aos beijos. Lupi-
ta volta para o Brasil com sua avó. Ubaiara arma para ajudar Guto a ficar com 
Lupita. Frida se revela para Edgar. Vênus e Léo conversam e se entendem. 
Hans imobiliza Catarina. Vênus conta para Electra sobre sua desconfiança 
sobre a tia. Guto e Lupita caem na armadilha de Ubaiara. Mila conversa com 
Furtado sobre Guto. Chantal se interessa por Léo. Hans conta a Frida/Catari-
na sobre a morte da irmã.

RESUMO DE Novelas
Viola acredita na inocência de Rudá. Luma flagra Rudá e Viola se beijando 

e dispara acusações contra os dois. Viola decide acompanhar Rudá. Mavi con-
segue rastrear a lancha de Rudá e Viola, e manda um capanga atrás deles. Mavi 
fica sabendo pelo capanga onde Rudá e Viola estão hospedados e avisa à polí-
cia. Rudá foge em um caminhão a tempo de não ser encontrado pela polícia e 
percebe que tudo foi armado por Mavi. Mavi oferece duas opções para Rudá: 
ir para Portugal e se afastar de Viola ou acabar preso pela morte de Molina.Filho de Deolane Bezerra curte balada 

enquanto mãe está presa e revolta Leo 
Dias: ‘Vai para a porta da cadeia’

‘Tomando tarja preta’: irmã de Davi Brito, 
Raquel conta em ‘A Fazenda 16’ que saúde 
mental do campeão do ‘BBB’ está abalada

Giliard Vidal dos Santos foi flagrado 
curtindo uma boate pelo portal do jor-
nalista. Nesta quinta (19), ele se indig-
nou com a situação e criticou atitude do 
rapaz no ‘Fofocalizando’!

Leo Dias se revolta ao ver filho de 
Deolane em boate: ‘Vai para porta da 
cadeia’

Nova prisão de Deolane Bezerra veio 
após influencer descumprir medidas da 
prisão domiciliar

Leo Dias ficou indignado no ‘Fofo-
calizando’ ao ver filho de Deolane cur-
tindo noitada enquanto mãe está presa 
com a avó

Leo Dias se revoltou com filho pri-
mogênito de Deolane

Deolane Bezerra teve um novo pe-
dido de habeas corpus negado nesta 
quarta-feira (18) pelo Superior Tribunal 
de Justiça (STJ)

Giliard Vidal dos Santos, filho mais 
velho e adotado por Deolane Bezerra , 
foi flagrado em uma balada no Recreio 
dos Bandeirantes, Rio de Janeiro, nes-
ta quarta-feira (18) e causou polêmica 
nas redes sociais e na televisão! Além 
de internautas que criticaram a postura 
do primogênito da infuenciadora, o jor-
nalista Leo Dias se revoltou ao vivo no 
‘Fofocalizando’ e deu um recado direto 
para o jovem.

Leo Dias se revolta com filho de De-
olane na balada

Nesta quinta (19), enquanto apre-
sentava o ‘Fofocalizando’, rasgou o ver-
bo sobre a atitude do menino. Ele ficou 
indignado por ver Giliard vivendo a vida, 
enquanto mãe e avó estão presas em 
Pernambuco há mais de duas semanas. 
“Sair pra ‘night’, pra balada, pra curti-
ção, com a mãe e avó presas? Se muda 
para o Pernambuco! Vai pra porta da 
cadeia todo dia, tem que visitar sua mãe 
em todos os dias de visita”, esbravejou o 
comunicador.

“Amanhã ou domingo é dia de visi-
ta. Tem que estar lá, tem que visitar sua 
mãe, porque é ela quem banca tua vida, 
brother. Ela que banca tua vida de luxo. 
O teu bonezinho de marca aí é tua mãe 
que pagou”, detonou Leo Dias, aos ber-
ros. “Se a minha mãe está presa e minha 
avó, eu nem consigo dormir”, comple-
tou Cariúcha, que apresenta a atração ao 
lado dele.

Internautas apoiam Leo Dias
No Instagram, diversos internautas 

concordaram com Dias. “Um absurdo 
esse garoto festejando enquanto as fa-
miliares estão lá, sofrendo sabe-se lá o 
que”, disparou um perfil. “Se for visitar 
a mãe é arriscado ficar lá também”, iro-
nizou outro usuário. “Pela primeira vez, 
ele está certo”, expressou mais alguém. 
“Léo tá certíssimo. Honra teu pai e tua 

mãe, é a Bíblia que fala. Esse menino, 
um dia.... vou ficar calada mesmo. Cariu-
cha e Léo estão certíssimos”, disse outra 
conta.

Pedido de habeas corpus para Deola-
ne Bezerra foi negado

Presa há exatamente duas semanas, 
Deolane Bezerra teve um novo pedido 
de habeas corpus negado na quarta-feira 
(18) pelo Superior Tribunal de Justiça 
(STJ). A influenciadora foi alvo de uma 
operação que visa desarticular uma or-
ganização acusada de lavar dinheiro de 
jogos ilegais.

Além de pedir a revogação da deten-
ção, os advogados de Deolane questio-
navam a imposição da medida cautelar 
de proibição de manifestação em redes 
sociais e imprensa. Vale lembrar que foi 
por descumprir essa regra que ela per-
deu o benefício da prisão domiciliar e 
retornou a uma penitenciária no último 
dia 10.

Responsável pela decisão, o ministro 
Otávio de Almeida Toledo pontuou que 
o julgamento definitivo sobre o afasta-
mento da medida cautelar ainda está 
pendente na Corte de origem (TJPE). 
Por esse motivo, o STJ não poderia 
analisar a questão. O pedido de habeas 
corpus para relaxamento de prisão de 
Solange, mãe de Deolane, ainda está 
sendo analisado.

Raquel Brito é uma das confinadas do 
programa ‘A Fazenda 16’ e fez uma revela-
ção bombástica sobre o irmão, Davi Brito, 
durante a madrugada desta quinta-feira 
(19). Confira mais detalhes na matéria 
abaixo.

Raquel Brito, da ‘Fazenda 16’, falou 
um pouco sobre o irmão, Davi Brito, 
dentro do programa.

Raquel Brito é uma das confinadas da 
‘Fazenda 16’.

Davi Brito, campeão do BBB, é o ri-
maõ de Raquel Brito.

Raquel Brito, que está confinada den-
tro de ‘A Fazenda’, bateu um papo sobre 
o irmão, na madrugada desta quinta-feira 
(19).

Raquel Brito falou para os peões que 
Davi está com o psciológico abalado pós-
-BBB.

A nova edição de “A Fazenda” já está 
a todo vapor! Na madrugada desta quin-
ta-feira (19), Raquel Brito, irmã de Davi 
Brito, campeão do BBB 24 - este, que por 
sua vez, teve seu nome envolvido em po-
lêmicas -, falou sobre como anda a saúde 
mental do irmão.

‘Tomando tarja preta’: Raquel Brito 
falou um pouco mais sobre a saúde men-
tal do irmão no pós-BBB

Durante um bate-papo com outros 
confinados dentro do reality show mais 
fazendeiro da TV, ela afirmou que o 
irmão não participaria de outro reality 
show, pelo menos, não neste momento, 
por estar bem abalado psicologicamente, 
após o “boom” da fama:

“Está psicologicamente muito afe-
tado. Ele está tomando tarja preta. Está 
psicologicamente muito afetado. Quan-
do você ganha milhões, sua vida muda. 
Muda em todas as formas. É gente que 
está contra seu lado e vira contra você.”, 
contou Raquel.

Após o programa, Davi viu literalmen-
te a sua vida virar de ponta cabeça, até 
mesmo porque passou por várias revira-
voltas: o jovem dizia que tinha o sonho 
de cursar medicina, e até então, desistiu; 
viu seu relacionamento com Mani Rego 
chegar ao fim, além de até estar envolvido 
em outras polêmicas.

Davi está sendo acusado por Tamires 
Assis, segundo a revista Quem, de violên-

cia psicológica. Além disso, ele também 
se viu, recentemente, envolvido em outra 
discussão a respeito da compra de um 
carro de luxo, e logo depois, ter devolvi-
do o veículo.

Davi Brito viu seu nome envolvido 
em polêmicas por divulgar jogos de azar 
na web

Há poucas semanas, o irmão de Ra-
quel Brito também viu seu nome ser co-
locado em pauta, nas redes sociais, por 
conta das bets - os famosos jogos de azar, 
que são constantemente divulgados por 
aí, nas redes sociais.

Davi fez questão de falar que todos 
que jogam, estão propícios a ganhar e a 
perder, e que nada é certo: “Galera, vim 
trazer uma reflexão bem transparente 
aqui para vocês. Eu publico casa de apos-
tas, trabalho com um grupo esportivo. Só 
que a gente tem que entender que jogo, 
a gente perde e ganha. A gente não vai só 
ganhar, porque é jogo. Estamos propícios 
a perder e a ganhar. Nosso trabalho não é 
incentivar as pessoas a perderem dinhei-
ro.”, se defendeu o ex-BBB. Ele ainda 
afirmou que as pessoas devem jogar com 
consciência.
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Montes Claros enfrenta Sada Cruzeiro em 
rodada decisiva do campeonato mineiro de 
vôlei

Com gol no fim, Fluminense bate 
Atlético-MG nas quartas da Libertadores

Talmo Oliveira Retorna ao Comando do 
Montes Claros Vôlei

ÉLID NORONHA

Nesta sexta-feira (20), às 20h40, 
o Montes Claros Vôlei Clube 
(MOC) enfrenta o Sada Cruzeiro 
em mais uma rodada do Campeo-
nato Mineiro Codemge de Voleibol 
Masculino 2024. O duelo acontece-
rá no Ginásio Tancredo Neves, em 
Montes Claros, e marca o segun-
do encontro entre as equipes na 
competição. Na segunda rodada, o 
Cruzeiro levou a melhor com uma 
vitória por 3 sets a 0 sobre o Pequi 
Atômico, mas agora o time do Nor-
te de Minas busca revanche e um 
resultado mais favorável.

Decisão no Mineirinho
O Campeonato Mineiro de Vô-

lei segue até outubro, e a Federa-
ção Mineira de Vôlei anunciou 
recentemente que a semifinal e 
a final do torneio masculino se-
rão realizadas nos dias 12 e 13 de 
outubro, no Mineirinho, em Belo 
Horizonte. A notícia foi divulgada 
durante o confronto entre Itambé 
Minas e Sada Cruzeiro, na última 
quarta-feira (18).

Confira a programação das pró-
ximas rodadas:

18/09, às 20h40 – Itambé Minas 
x Sada Cruzeiro (masculino)

20/09, às 20h40 – Montes Cla-
ros x Sada Cruzeiro (masculino)

22/09, às 16h – Gerdau Minas x 
Dentil Praia (feminino)

27/09, às 20h40 – Itambé Minas 

x Praia Clube / Uberlândia Vôlei 
(masculino)

04/10, às 18h – 1º colocado x 4º 
colocado (feminino)

04/10, às 20h – 2º colocado x 3º 
colocado (feminino)

05/10, às 17h – Disputa pelo 3º 
lugar (feminino)

05/10, às 19h30 – Final (femi-
nino)

05/10, às 20h40 – Sada Cruzeiro 
x Itambé Minas (masculino)

12 e 13/10 – Fase final (mascu-
lino)

Com expectativa de um jogo 
emocionante, o MOC terá o apoio 
da torcida local para tentar superar 
o forte time cruzeirense e continu-
ar sua trajetória na competição.

Em uma noite de pura emoção 
nas quartas de final da Taça Liberta-
dores, o Fluminense deu um passo 
decisivo rumo à semifinal com uma 
vitória sobre o Atlético-MG por 1 a 
0. O herói da quarta-feira (18) foi 
Lima, que aos 44 minutos do segun-
do tempo cabeceou com precisão e 
deu ao Tricolor Carioca uma vanta-
gem valiosa para o jogo de volta.

Apesar do gol sofrido no final, 
o Atlético-MG demonstrou garra e 
continuou buscando o empate até 
o último minuto. Nos momentos 
que antecederam o gol de Lima, 
Paulinho teve uma grande chan-
ce com um cabeceio livre na área 
após cobrança de falta de Hulk, mas 
a bola passou por cima do gol de 
Fábio.

O Galo tentou pressionar com 
bolas levantadas na área, especial-

mente em busca de Hulk, que foi 
o principal destaque da equipe 
mineira. O atacante, que travou 
um duelo constante com a defesa 
do Fluminense, forçou uma defesa 
difícil do goleiro Fábio com um po-
tente chute de fora da área, mas não 
conseguiu balançar as redes.

Mudanças táticas e substituições 
decisivas

As substituições tiveram um 
impacto significativo nos minutos 
finais. O técnico do Fluminense fez 
ajustes defensivos ao retirar Kauã 
Elias e Diogo Barbosa, buscando 
solidificar a defesa contra o ímpeto 
do Atlético-MG. Por outro lado, o 
treinador do Atlético-MG optou por 
Bernard e Igor Gomes para ener-
gizar o ataque, enquanto Palacios 
substituiu Gustavo Scarpa.

Essas alterações trouxeram 

novos elementos ao jogo, mas o 
Fluminense conseguiu neutralizar 
as jogadas perigosas com a ajuda 
de seus laterais e meio-campistas, 
que voltavam para reforçar a defesa 
em momentos cruciais. A torcida 
tricolor, empurrando a equipe do 
Maracanã, foi essencial para manter 
a vantagem.

A decisão de trabalhar com li-
nhas mais recuadas e investir em 
contra-ataques rápidos foi eficaz 
para o Fluminense. Marcelo e Thia-
go Silva, pilares da defesa tricolor, 
foram fundamentais na manuten-
ção da solidez defensiva. As inves-
tidas do Atlético-MG, especialmen-
te com Hulk e Paulinho, foram 
constantemente bloqueadas pelos 
zagueiros do Fluminense, que mos-
traram grande eficiência nos desar-
mes e nas bolas aéreas. (Terra)

Élid Noronha

Campeão olímpico com a sele-
ção brasileira nos Jogos de 1992, 
em Barcelona, Talmo Oliveira está 
de volta ao comando técnico do 
Montes Claros Vôlei. O anúncio foi 
feito na terça-feira (17). Talmo já é 
uma figura histórica para o clube, 
tendo liderado a equipe ao vice-
-campeonato da Superliga Mascu-
lina na temporada 2009/2010 e re-
tornado ao projeto em 2015/2016.

Com passagens por clubes como 
Sada Cruzeiro, Sesi-SP e Manaus 
Vôlei, além de experiências inter-
nacionais dirigindo equipes como o 
Al-Hilal VC (Arábia Saudita) e Al Ain 
Club (Emirados Árabes Unidos), 
Talmo acumula uma vasta bagagem 
no vôlei mundial. Sua trajetória 

no Montes Claros é lembrada com 
carinho pelos torcedores, especial-
mente pela campanha histórica da 
Superliga, quando jogadores como 
Lorena, Diogo, Rodriguinho e Tiago 
Brendle faziam parte do elenco.

O novo técnico do Pequi Atômi-
co já assume o time nesta sexta-feira 
(20), no confronto decisivo contra 
o Sada Cruzeiro pelo Campeonato 
Mineiro Codemge. Talmo destacou 
o entusiasmo com o retorno: “É 
com grande alegria que comunico o 
meu retorno a Montes Claros, para 
fazer parte da família Montes Claros 
Vôlei, a torcida mais apaixonada do 
Brasil. Temos o grande desafio de 
retornar o time à Superliga A, e va-
mos colocar todo o nosso coração, 
força e energia para que consiga-
mos isso. Precisamos de você, torce-

dor, para fazer parte desta história.”
Carreira de Talmo Oliveira:
2023/24: Al Ain Club – Emirados 

Árabes Unidos
2022/23: Manaus Vôlei
2022/23: Climed/Atibaia
2020/21 – 2021/22: Al-Hilal VC – 

Arábia Saudita
2015/16: Montes Claros Vôlei
2011/12 – 2015/16: Sesi-SP (Fe-

minino)
2009/10 – 2010/11: BMG Mon-

tes Claros
2007/08 – 2009/10: Sada Cru-

zeiro
Agora, Talmo retorna com a mis-

são de conduzir o Montes Claros de 
volta à Superliga A, contando com o 
apoio da torcida para escrever mais 
um capítulo de sucesso na história 
do clube.

Time carioca abre vantagem importante e vai decidir classificação em Minas Gerais
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O GLAMOUR DE 
MAMEIRA MAIS 

ESPORTIVA ESTARÁ 
PRESENTE NA FESTA DE 

19 DE OUTUBRO 

SOcial

HOJE VOU RELEMBRAR O FAMOSO E TRADICIONAL 
“BAILE DA GLAMOUR-GIRL” que marcou história social 
de Montes Claros por mais de cinco décadas, mantendo o 
alto nível de elegância e o eterno GLAMOUR. Parece que 
foi ontem quando em 1968 promovi o primeiro BAILE no 
Automóvel Clube e o evento foi crescendo de ano para 
ano, com as mulheres provocando um verdadeiro desfile 
de elegância, personalidades brasileiras sempre vindo para 
o importante júri e o Clube sempre era transformado em 
um VERDADEIRO PALÁCIO DOURADO. Por isso mesmo 
estou ilustrando hoje esta página com FOTOS ANTIGAS 
QUE MARCARAM este famoso mega evento que foi único 
em todo o Brasil e que manteve por muitos anos o sucesso 
cada vez maior. Viva o GLAMOUR que estará sempre pre-
sente, mesmo nos dias de hoje de maneira diferente, como 
será dia 19 de outubro quando estarei comemorando meus 
59 anos de jornalismo. Uma noite de glamour com todos 
usando CAMISETA preta e as mulheres arrasando nos BRI-
LHOS. Vejam nessa foto uma das mais belas glamour ANA 
KARLA BARBOSA exibindo seu troféu. 

QUANDO Camila Canela Costa recebeu o título das mãos 
de Sandra Jabbur.

O GRANDE destaque da festa era sempre a mesa de honra 
que reunia nomes famosos daqui de Moc e da sociedade 
brasileira; BH, Rio e Brasília.

OUTRA GLAMOUR que marcou época foi Janice Zuba, aí 
sendo cumprimentada por Walduck Wanderley. 

A FAMOSA socialite carioca, IONITA GUINLE, veio do Rio 
de Janeiro para o júri acompanhada do empresário, Ronal-
do Augusto Ferreira. Também na foto, a nova Glamour-Girl, 
Silvana Bicalho que entregou o título para Berenice Brito.

CLEIA MÁRCIA Drumond foi uma das vencedoras, rece-
bendo das mãos de Carlina Leal o título de Glamour-Girl, 
tendo ao lado a glamorosa, Naluh Jansen.

EGLANTINE FREIRE foi outra Glamour-Girl das mais 
aplaudidas e recebeu o título das mãos de outra menina de 
sucesso que foi, Cristina Peres, hoje conceituada médica. 

ELAS ERAM as mulheres mais famosas da sociedade mi-
neira e como outras, vinham sempre participar do júri: 
LILIAN SÔNIA FERREIRA, ZILDA COUTO com sua famosa 
tiara de diamantes e a modelo, NENECA MOREIRA. 

TRÊS BELEZAS que marcaram a história da nossa socieda-
de e são eternas Glamours: EGLANTINE FREIRE, MARINA 
QUEIROZ E ELIANA NETO. 

COINCIDÊNCIA no Baile da Glamour-Girl, a então pri-
meira dama de Moc, DEIA DIAS LOPES, compareceu com 
um modelo igual à da jurada LILIAN, esposa do então de-
putado Ciro Costa. A vencedora deste ano foi Márcia Sá que 
recebeu o troféu das mãos da inesquecível, Rosália Peres.

O PRIMEIRO Baile da Glamour-Girl teve como candidatas: 
Corina Medeiro, Jane Bastos, Julinha Lafetá, Marilene Pel-
laza, Neuza de Paula, que desfilaram na pista em 1968 e o 
júri foi presidido por Walduck e Jane Pena Wanderley. 

O SEGUNDO  Baile foi quando Idália Rodrigues, Márcia 
Guerra, Cristina Peres que foi a vencedora, Ildenisia San-
ta Maria, Ademilde Evangelista e Virginia Barbosa, fizeram 
um senhor sucesso na passarela do AC.  


